

Nuestra Lucha

MURCIA-Año III-Tercera época-Nº 355

MIERCOLES, 2 NOVIEMBRE 1938

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1901

El Ejército de la República supera su heroísmo en cada jornada

Parte oficial de guerra

Nuestros aviadores infligen un duro castigo a la aviación enemiga, que perdió 14 aparatos

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—La jornada de hoy en el sector del Ebro, ha transcurrido con igualdad de características que en días anteriores.

Las fuerzas al servicio de la invasión protegidas por la actuación intensa de la aviación y artillería extranjera, ha atacado ininterrumpidamente nuestras posiciones de Sierra Pandols, siendo totalmente rechazadas una y otra vez por los soldados españoles, que les causaron grandes pérdidas.

En Sierra Caballs lograron, tras costosos intentos, ocupar dos cotas, una de las cuales fué reconquistada en contraataque.

La aviación republicana obtuvo un rotundo triunfo. Siete escuadrillas de "cazas" propios combatieron durante más de 80 minutos con gran masa de aviación italiana, derribando los siguientes aparatos:

Dos "Fiat", que cayeron en las proximidades de Fatarella; un "Fiat" que, ametrallado, se estrelló contra el suelo; otro que cayó en Sierra Laval, haciendo explosión; otro al Sureste de Gandesa; otro del mismo tipo, en las inmediaciones de Corbera; otro en los montes de Fatarella; otro que se estrelló contra el suelo cerca de Sierra de la Perla y Picota; otro al Oeste de Fatarella, y otro al Sur de Venta de Camposines.

En territorio propio cayeron, además, otros dos "Fiat", habiéndose localizado solamente, a la hora de redactar este parte, uno de ellos, capturándose el piloto, como todos, de nacionalidad italiana.

En este combate perdimos dos "cazas", resultando ileso uno de nuestros pilotos.

A las 16'30 horas se entabló otra nueva lucha aérea, siendo derribados un "Fiat" y un "Meisserschmidt", cuyo tripulante se lanzó en paracaídas, cayendo, al parecer, en nuestro territorio, sin que hasta el momento haya sido localizado. Nosotros no tuvimos pérdida alguna.

CENTRO.—En la jornada de ayer, nuestros soldados avanzaron en el sector de Ciempozuelos, conquistando una línea de trincheras enemigas.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

A las diez horas de hoy, 10 trimotores italiani "Savoia-Si" bombardearon la zona portuaria de Barcelona y barrios urbanos próximos a la misma, ocasio-

nando la destrucción de varias viviendas y víctimas entre la población civil.

También en la jornada de hoy la aviación italiana atacó Tarragona, causando víctimas.

A las 20 horas, cinco trimotores bombardearon los pueblos de Badalona, Santa Coloma de Gramanet, Mongrat y Vilasar del Mar, desconociéndose hasta el momento las víctimas y los daños ocasionados.

Dos comisarios murcianos

La Agencia Febus nos lo dice escuetamente en su información de hoy: "También se destaca el magnífico comportamiento del comisario José Bernabé, del 180 batallón".

Teniamos noticias particulares de ello; pero no hemos querido sacar a relucir nuestra emoción quizás por ser tan nuestra, tan íntima, que temíamos que se quebrase el aire de la publicidad. José Bernabé Martínez, el comisario del 180 batallón de la 45 brigada mixta, es como un hermano nuestro; es un antiguo afiliado de la Agrupación Socialista de Murcia; es el hombre ingenuo y sencillo, pero valiente y duro ante el enemigo, que se juega la vida, hace ya tiempo, voluntariamente, para ganar la libertad de España. Y no queríamos, no—reconocemos el egoísmo—dejar que se evaporasen estas esencias del buen militante de nuestro Partido, para que pasaran completas y concentradas al tesoro inagotable de sus virtudes. Pero el teléfono lo ha transmitido a todas las Redacciones de España, y las hojas volanderas de la Prensa lo esparrasán hasta el último rincón de nuestra zona.

También, aunque la noticia deja de mencionarlo, el camarada Méndez Gracia, comisario del 179 batallón de la misma brigada, ha tenido una actuación valiente y destacada. Nuestro ex-secretario de Organización ha contribuido con su esfuerzo a dejar bien alto el pabellón de Murcia.

Lo sabíamos, repetimos. Pero no hemos podido dominar una nueva emoción: la de murcianos. Allí, en esos batallones, es Murcia—lo mejor de Murcia; su juventud—, la que ha luchado con tanto heroísmo, ha puesto tanto coraje y tanta decisión en la contien-

En la Cámara de los Comunes

El jefe laborista pide explicaciones a Mr. Chamberlain por la derrota de Munich

Londres, 1.—Ha celebrado sesión la Cámara de los Comunes.

Chamberlain anunció que Sir Anderson, nuevo Sello del Lord Privado estará encargado de la defensa pasiva, que dependía hasta ahora del Home Office, convirtiéndose, de hecho, en ministro de la Defensa Civil.

Será miembro del Comité Imperial de Defensa; no habrá Ministerio de Abastos, que provocaría una innecesaria reorganización de industria.

La sesión comenzó con un discurso del laborista Attlee, quien pidió explicaciones a Chamberlain sobre las consecuencias políticas y económicas por la gran derrota de Inglaterra y Francia en Munich.

Hizo la declaración de que no aguardará a mañana para abordar el asunto del acuerdo anglo-italiano.

Aludió al impulso económico de Alemania en la Europa central, así como los japoneses en Extremo Oriente y reclama la creación de una especie de Estado Mayor general económico en defensa de los intereses comerciales británicos, unidos a los de las democracias, especialmente de los Estados Unidos.

Le contesta Chamberlain. Opina que el acuerdo de Munich no es una derrota para las democracias y hace notar que el acuerdo fué la única solución admisible para no recurrir a la guerra.

Declara que Alemania debe ocupar una situación preponderante en Europa central, por razón de su situación geográfica y que Inglaterra no puede prohibir y además no teme su competencia industrial en dicha parte de Europa, puesto que Inglaterra está acostumbrada a esas competencias.

Trata de la reconstrucción de China y manifiesta que los japoneses no tienen capitales para realizarla, por lo que habrá que recurrir, necesariamente, al capital inglés.

Trata después del problema ante la defensa y da cuenta de los nombramientos de que hacemos mención al principio.

Respecto a las críticas de que el rearme inglés es incompatible con la política pacífica, Chamberlain manifiesta que Inglaterra no tiene ninguna intención agresiva contra Alemania u otra nación, pues únicamente aspira a garantizar sus comunicaciones imperiales y proporcionar a las fuerzas de otros países.

Opina que las democracias y los estados totalitarios no deben aliarse frente a otros.

Después habló Sinclair, quien comentó a Chamberlain y afirmó que el pacto de Munich es, efectivamente, una derrota para las democracias y así lo interpretaron los representantes de las naciones totalitarias.

La sesión continuaba esta noche.

Gobierno civil

UNA REUNIÓN

Al recibir a los informadores el camarada Sánchez, les dijo que había celebrado una reunión con los hoteleros para tratar de distintos asuntos relacionados con el ramo y establecer determinadas restricciones en lo que se refiere a los hospedajes.

J. S. U. de Blanca

Esta Juventud ha llevado a efecto un acto de verdadera solidaridad con los combatientes, pues ha conseguido organizar un convoy, llevando al frente, en conmemoración del segundo aniversario de la defensa de Madrid, 1.096 kilogramos de uva, 119 de calabazas, 381 de granadas, 203 de pimientos, 182 de berenjenas, 45 de jitomates y 43 de tomates. En total, 2.094 kilogramos.

Nos complace hacer pública esta legible actividad de la J. S. U. de Blanca para su propia satisfacción y la de los que han contribuido con sus aportaciones a la realización del hecho.

Comité Nacional de Enlace de la Industria Siderometárgica

Con asistencia de todos sus componentes, ha celebrado su reunión ordinaria el Comité Nacional de Enlace, tratando de los siguientes asuntos:

Dirigirse a la Subsecretaría del Ejército de Tierra para informarle de diversos asuntos.

El Comité conoce la constitución de Comités locales de Enlace en Minas, Ciudad Real, Alcalá, Valencia y Burriol.

El Comité quedó informado de las manifestaciones hechas ante el mismo en el día de hoy, por la representación del Comité de Control de la Metalurgia de Valencia, a virtud de las cuales se hará entrega al Comité Nacional de Enlace de una Memoria minuciosa, en la cual se hará constar, debidamente puntuados y garantidos por los documentos que lo comprueben, toda la labor realizada por el Control en la mecanización material de guerra, gastos que se han ocasionado para preparar el trabajo en condiciones para la citada mecanización, beneficios que se han obtenido en la labor realizada y aplicación que se ha dado a los mismos con todos los comprobantes que lo justifiquen y sueldo que han percibido, por todos conceptos, los diversos compañeros que integran el Comité de Control.

Por último, se acordó dirigirse al Comité Nacional de Infraestructura, C. N. I. C. N. T. para conocer el criterio de los dos organismos nacionales, en orden a diversos problemas pendientes de solución.

Campaña de Invierno S. I. A.

Suma anterior, 37.257'50 pesetas.

Manuel Martínez, 25 pesetas; American Bar, 100; José García, 100.

Total, 37.482'50 pesetas.

Taller Colectivo de Sastreña al servicio de guerra

En el sorteo celebrado el día 30 de octubre, para ayuda a Valencia han salido premiados los siguientes números: 1.^a 974; 2.^a 7.933; 3.^a 781; 4.^a 7.289; 5.^a 3.693 y 6.^a 3.505.

Los agraciados pueden pasar por este taller, calle Durruti, dándose de plazo para recoger los premios hasta el 15 del corriente.

VISITA

Dijo también el gobernador que había recibido la visita del nuevo ingeniero jefe de Obras Públicas.

Consejo municipal

AVISO

Se recuerda a los vecinos de esta capital que no hayan abonado los recibos del arbitrio sobre recogida de basuras, correspondiente al mes de octubre, así como aquellos que adeuden los de los meses de julio, agosto y septiembre, que el día 10 del actual termina el plazo concedido para hacerlos efectivos, advirtiendo que transcurrido este plazo, les serán exigidos en los términos respectivos.

Al presentarse para efectuar el pago, acompañarán el recibo correspondiente al mes de septiembre.

EL ARBOLEDADO DEL PARQUE

El camarada Santos al entrevistarse con los reporteros, les manifestó que recogía la reclamación del diario "Confederación" sobre el arbolado del Parque, y dijo que ya había celebrado una entrevista con el inspector de Policía Urbana, el qué le ha confirmado la certeza de lo denunciado. Señaló el alcalde de distintos actos censurables que se vienen realizando en el lugar indicado, agregando que son debidos a la falta de vigilancia nocturna, ya que el guarda solo actúa durante el día. Para acabar con todo esto, agregó, ha pedido al Batallón de Retaguardia que nombre un servicio de vigilancia por las noches y además, se adoptarán otras medidas sean necesarias para poner remedio a los hechos denunciados.

EL ARREGLO DE CALLES

Terminó diciendo el camarada Santos que continúa el arreglo de las calles de Murcia, efectuándose actualmente el de las de Mariano Padilla, López Puigcerver, Joaquín Costa y Pajar del Rey.

SECRETARIA PARTICULAR

Cantidades recaudadas en dicha Secretaría para ayuda a Madrid:

Bienvenido Santos, 100 pesetas; José Márquez, de Madrid, 25; entregado por el pedáneo de San Benito, Ángel Nicolás, las cantidades que a continuación se relacionan, con expresión de los demandantes: Antonio Sánchez Gallego, 37'50; Carnes y productos del cerdo: Lomo, 13'15 pesetas kilo; magra, 11'25; riñones, 7'25; hígado, 6'40; costillas y terro de cabra, 2; espinazo y hueso, 3'75; patas, 4'65; tocino fresco, 6'40; tocino salado, 7'65; paletillas, 10'90; manteca de cerdo, 4'40; jamón en pieza, 13'10; detallado mondado, 35; detaillado sin mondar, 17'50.

Embutidos: Salchichón Fuet, 17'15

pesetas kilo; butifarra catalana, 14'10;

mortadela, 17'50; chorizo, 11'25; longaniza fresca, 11'25; morcilla de cebolla, 6'40; morcilla de carne, 7.

Pedrón fabricarse otros embutidos

distintos de los expresados, pero sin que ninguno de ellos pueda alcanzar precios de venta al público superior al precio más alto de los citados para los embutidos que anteriormente se citan. Las tasas deberán ser acordadas por la Dirección General de Abastecimientos, a propuesta de los organismos provinciales o regionales de Abastecimientos.

Se reitera la prohibición terminante de fabricar embutidos con carne de ganado equino.

Tasas al público de pescados

Atún, 13 pesetas kilo; anguila, 10'75; sardina, 6; agujas, 6; bonito, 13; boquerón, 10'20; besugo, 11'40; bacalao, 7'25; capellana, 11'40; congrío, 11'40; carmel, 6; eazón, 6; caballa, 6; dorada, 11'40; gallineta, 11'40; gallo, 12; japatita o palometa, 7'25; jurel, 6; lenguado, 15'70; lisa, 7'80; lubina, 13; lubarbo, 15'70; merluza, 15'70; mero, 13; morralla, 5'75; pescadilla, 13'60; pajel, 14'70; peluda, 14'70; pescados para sopa, 8'40; perico, 6'70; pata, 7'25; rape, 13; rúbio, 10'20; raya, 6'70; rata, 6; salmonete, 15'70; sardina, 6; turbo pequeño, 15'70.

Crustáceos: Cigala, 13'60 pesetas kilo; gambas, 16; langosta, 24'80; langostinos, 24'80.

Moluscos: Calamar, 13'60 pesetas kilo; mejillón, 4; pulpo grande, 7'25; pulpo pequeño, 12; sepija, 12.

Las especies no comprendidas en el cuadro anterior serán tasadas, según su mayor o menor estimación, por las Delegaciones Provinciales de Abaste-

mientos y por las Veguerías Catalanas. Murcial de noviembre de 1936. El consejero de Abastos, EMILIO GARCÍA.

Consejería Municipal de Abastos

IMPORTANTE

Se ruega a los dueños de los comercios del 1 al 124 de la capital, se pasen a la mayor urgencia por las oficinas de Estadística de esta Consejería, de diez a una de la mañana, para un asunto de gran interés.

Hoy, día 2 del corriente, los vecinos del partido de Erruita Nueva (Benijáén) e Idem Calarejo, que posean certificados firmados por el alcalde pedáneo como que poseen ganados, pasen a recoger la orden de entrega del pienso que les ha correspondido, por la fábrica de harinas "La Constancia".

Deberán presentar con el certificado la cédula y el carnet de racionamiento, todo debidamente firmado y sellado por dicho alcalde pedáneo.

Murcia 2 de noviembre de 1936.

Siendo imposible, por su extensión, publicar el edicto completo de las normas fijadas por el Gobierno de la República, lo hacemos de la venta al público de aquellos artículos de más interés para el mismo.

Los artículos que a continuación se relacionan serán vendidos al consumidor en los mercados y establecimientos comerciales a precios no superiores a los siguientes:

Aceite de oliva: Clase corriente, que no excederá de tres grados de acidez para el consumo, 3 pesetas litro.

Almendra en cáscara: Clases Marcona, Planeta, Pastaña y similares, 3'35 pesetas kilo; clase común, 2'90; clase menor, 4'95.

Almendra dulce en pepita: Clases Marcona, Planeta, Pastaña y similares, 14 pesetas kilo; clase común, 11'75.

Alubias: 3 pesetas kilo.

Animales de corral: Conejos, 13'40 pesetas kilo a la canal; gallinas, 15 pesetas kilo a la canal; pollos, palomas, pavos, pegas, etc., 18 pesetas kilo a la canal.

Arroz blanco: 2 pesetas kilo.

Avenas: En cáscara, 2'10 pesetas kilo; se grano, 6'50.

Azúcar blanca: 2'50 pesetas kilo; tertiada, 3'25.

Bacalao: 5'50 pesetas kilo.

Cacahuete en cáscara tostado: 3'35 pesetas kilo.

Cacao: 12'50 pesetas kilo.

Café: 18 pesetas kilo, tostado.

Carbón vegetal: 0'60 pesetas kilo.

Chocolate: Clase única, paquete de 320 gramos a 2'10 pesetas paquete.

Garbanzos: 3'20 pesetas kilo.

Guisantes secos: 1'20 pesetas kilo, con envase.

Harina de algarrobas: 0'80 pesetas kilo, con envase.

Harina de avena: 0'77 pesetas kilo, con envase.

Harina de garrofa (integral): 0'67 pesetas kilo sobre vagón destino.

Harina de habas: 0'90 pesetas kilo sobre vagón destino, con envase.

Harina de maíz: 1 peseta kilo, con envase.

Huevos: 15 pesetas docena.

Jabón: 2'60 pesetas kilo.

Leche fresca: 1'50 pesetas litro.

Leche condensada: 2'50 pesetas botella.

Lentejas: 2'30 pesetas kilo.

Lefia: 0'25 pesetas kilo en astillas y 0'80 pesetas kilo en tacos.

Malta: 10'50 pesetas kilo.

Una hora socialista

por RAMON LAMONEDA

Hoy no puede medirse la cantidad y magnitud del sacrificio del Partido Socialista Obrero Español en su contribución a la guerra contra el fascismo. Necesitará ello la perspectiva del tiempo, que hoy en pleno lunes bélico no es posible calibrar en su justo valor. Estamos en el bosque. Lo que parece a decir sus ríos hallamos metidos en plena pasión combativa. No somos nosotros los que por dictados de más o menos afanosos disminuimos una tensión a tan altos grados de temperatura. Nos importa convencer y la conservaremos. Pero no es su proyectaria en ejemplaridad que quienes la necesiten. A los dos largos de guerra, nuestro Partido, por de una cosecha pródiga en seguras, tiene las razones a puertas y gravitan sobre la conciencia humana con una eloquencia decisiva. Es ésta. Sólo la enunciación y el reuento señalan para qué de su examen traga cualquiera las consecuencias ineluctables. Es la historia de cada uno de los militantes ofrecida con generoso expandimiento a los fines supremos de la República. Sin pedir nada, ofrece todo. Reavivados quedan todos titulos de madura y gran era política. La emoción de nuestro mundo está expandida por todo el país del país. Ya se verá que semejanza no lo hacemos a humo de paña. Si hubiéramos querido abrirla la ruta a las filiaciones de aluvión, a oscuras el Partido contraría con una red de militantes abrumadora. Pero triunfa el portillo por donde se cobija perturbador y seguro el vascante fascista declarado. Ni una cosa ni otra se nos es decir, nos interesa. Lo que interesa la emoción antifascista y la dulce de admiración y de res-

peta al Partido. Y de la misma manera que se adscribió a un rígido sacrificio que las horas dramáticas dictaban y dictan, esa emoción corriente, al fin y al cabo sana, que vigoriza los partidos, será recogida y canalizada con igual tacto e inteligencia con que, a la hora de las llamadas al deber, nos encuadraremos, cada uno en su puesto, en las filas de combate que de nosotros se nos exigía. No en balde somos quienes somos.

Centro de Reclutamiento de Carabineros núm. 3

Por la Dirección General de Carabineros han sido creadas las Delegaciones de Reclutamiento en las poblaciones siguientes: Almería, Huercal-Overa (Almería), Gérgal (Almería), Cuevas de Vera (Almería), Sorba (Almería), Baza (Granada), Guadix (Granada), Huescar (Granada), Albacete, Veste (Albacete), Hellín (Albacete), Almansa (Albacete), Casas Ibáñez (Albacete), La Roda (Albacete), San Clemente (Cuenca), Orihuela (Alicante), Cieza (Murcia), Mula (Murcia), Lorca (Murcia), Totana (Murcia) y Cartagena (Murcia).

Pueden solicitar en estas Delegaciones todos los ciudadanos españoles pertenecientes a los reemplazos del 12, 22, 21, 20 y 19, para toda clase de servicios del Instituto.

Los pertenecientes a los reemplazos del 18, 17, 16 y 15 que lo soliciten, serán admitidos para servicios de retaguardia, de permanencia en filas por todo el tiempo que dure la actual campaña.

Condiciones de ingreso: Ser completamente útil; acompañar a la instancia de un certificado de nacimiento y un aval político o sindical que acredite que el interesado es afecto al régimen legalmente constituido de la República.

Centro de Reclutamiento de Carabineros núm. 3
Paseo del Malecón, 1
MURCIA

La juventud debe estudiar

El extremismo ha sido siempre la enfermedad infantil de la Juventud, cosa natural en el ser humano. Cuando el hombre empieza a tener uso de razón, a ver las desigualdades que existen en la sociedad y desconoce por completo de dónde venimos y por dónde hemos pasado, se forma un concepto irracional, basado en tópicas pretensiones.

Por esto, hemos creído siempre y lo

seguimos creyendo, que es un tema de suma importancia el problema juvenil y al cual hemos de prestar gran atención.

Los jóvenes que militamos en la J. S. U. aceptamos el Marxismo como teoría revolucionaria. ¿Por qué? Porque sabemos que sin teoría nunca triunfaría nuestros ideales. Tampoco olvidamos una cosa fundamental, la práctica. Los dos son comunes, pero diferentes, puesto que la primera es el objetivo y la segunda la forma de llegar a él venciendo todos los obstáculos que se presenten en el camino.

El hombre primitivo era libre pero la ley del más fuerte lo dividió en clases. La débil, a pesar de ser más numerosa, ha estado sometida a la esclavitud de la otra toda su vida. Esta grande época histórica ha sufrido un sin número de transformaciones, cambios de nombre. Habilidad, magia de la clase dominante; pero la evolución natural todo lo subsume. Hasta que un día, salió a la luz un valor positivo llamado ciencia y unos cuantos hombres se entregaron por completo a divulgar su estudio de una forma clara y comprensible para que llegara al último rincón del mundo, convencidos de que con ello servían de una forma noble a la humanidad.

En el presente, el problema que tenemos frente a nosotros es el mismo de siempre. Las clases son dos, socialismo y fascismo. El fascismo representa la mala tradición, el despotismo, la tiranía y la guerra. El socialismo representa democracia, cultura y paz entre los hombres, por ser hermanos.

Cuando recomendamos a la juventud que estude y que se edgue en los hombres que lo dieron todo por nuestra justa causa, lo hacemos convencidos de que de ese primer estudio, al parecer sin importancia, se obtienen unos conocimientos que, unidos a la experiencia, nos enseñan a ser oportunos y a saber triunfar.

B. L. M.

Leed

NUESTRA LUCHA

Commemoración del 7 de noviembre

Para conmemorar el segundo aniversario del 7 de noviembre de 1936, fecha gloriosa de la resistencia de Madrid, la Subsecretaría de Propaganda abre un concurso entre intérpretes españoles para la composición de una Marcha militar conmemorativa de la heroica resistencia del pueblo madrileño, como expresión típica de las características del pueblo español en la actual lucha por la independencia nacional.

Las bases del concurso son las siguientes:

1.º Las partituras escritas para banda militar y su correspondiente reducción para piano han de presentarse suscritas por el autor.

2.º Entre los trabajos presentados se seleccionarán dos, el primero de los cuales recibirá un premio de 10.000 pesetas, y el segundo, uno de 5.000 pesetas.

3.º Aparte de los premios anteriores se destinarán 5.000 pesetas para conceder accésits en la forma que proponga el Jurado.

4.º Los autores premiados conservarán la propiedad de sus obras con todos los derechos, cediendo exclusivamente a la Subsecretaría de Propaganda

da o a su legítima representación, el derecho de edición e impresión en discos o bandas de cine sonoro.

5.º La Subsecretaría de Propaganda podrá, si lo estima necesario, adaptar a las obras premiadas una letra que refleje el carácter de independencia de la lucha que hoy mantiene el pueblo español y que encargará libremente a un poeta, al que remunerará en la cuantía que se convenga.

6.º En el caso de que las obras premiadas sean destinadas a la impresión en discos o en banda de cine sonoro, la Subsecretaría de Propaganda elegirá libremente los intérpretes a quienes remunerará asimismo en la cuantía que se convenga.

7.º Las partituras para banda y sus correspondientes reducciones para piano, deberán ser presentadas hasta las doce horas del día 30 de noviembre en la Subsecretaría de Propaganda: Avenida del 14 de Abril, 558, los de la zona catalana; en la Delegación de Valencia, calle del General Tovar, 5, los de la zona valenciana; y en la Delegación de Madrid, Medina del Campo, 2, los de la zona del Centro.

Murcia, 1 de noviembre de 1938.—
El sello.

En breve

Parábolas escogidas^{**}

de Tomás Meabe

Misiones de la Federación

Provincial de J. S. U.

Cooperativas

COOPERATIVA DE AGENTES DEL

COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA

La Cooperativa de Agentes del Comercio comunica a sus afiliados que han repartido de varios artículos en la zona siguiente:

Día 2, del número 1 al 100; día 3, del 101 al 200; día 4, del 201 hasta el final.

Se enfenderá que el que no retire la lista señalada renuncia a todos los derechos sobre los mismos.

Es indispensable presentar el carnet de racionamiento.

Junta Provincial Unificada Pro-Campaña de Inviepro

Suma anterior: 136.870'95 pesetas.

Frente Popular de Moratalla, 25; Sindicato González Esteve, 25; Casa del Pueblo de la Ribera de Molina, 100.

De industrias que trabajan para esta Comisión: Sucesores de Joaquín Mecerrey, 10.000; industrias Meseguer del Tambo de Alcantarilla, 10.000; industrias López Ferrer, 10.000.

Total, 167.020'95 pesetas.

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro y media a doce y media LA REINA MORA, en español por Pedro S. Terol.

CENTRAL CINEMA

Hoy, de cuatro y media a doce y media LA DIOSA DEL FUEGO, por Helen Cahagan.

CINEJA INESTA

Hoy, de cuatro y media a doce y media EL CENTAURO DE CHEYENNE por Tom Keene.

SALÓN SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce y media EL EMBRUIJO DE MANHATTAN, por Ginger Rogers.

CINE POPULAR

El próximo sábado, de cinco a doce y media, EL CRIMEN DEL AVIÓN y "La novia que viene"

INFORMACION NACIONAL

En las operaciones del Jarama se ha destacado, por su actuación heroica, nuestro camarada José Bernabé

Madrid, 1.—En las recientes operaciones del Jarama los comisarios han desempeñado un papel destacadísimo.

Después de la muerte de Cuchillo, le reemplazó Salcedo, ocupando el lugar del caído. Salcedo luchó al lado de sus soldados con bravura insuperable y les alentó con su palabra y con su comportamiento. Cayó herido en pleno combate y murió a los pocos instantes de ingresar en el hospital.

Los soldados guardan con fervor su recuerdo.

También se destaca el magnífico comportamiento del Comisario José Bernabé del 180 batallón, que siempre se halló en los lugares donde la lucha reclamaba su presencia.

EL MINISTRO DE COMUNICACIONES HA LLEGADO A MADRID

Madrid, 1.—Ha llegado el ministro de Comunicaciones. Estuvo cumplimentándose el Jefe del Ejército del Centro coronel Casado.

La estadística del crimen

Madrid, 1.—Según una estadística, desde octubre del 1936 hasta el 23 de octubre de este año, el número de bombas de aviación y proyectiles de artillería arrojados por los facciosos contra Madrid, sobre las zonas urbanas no declaradas como de guerra, es de 9.197, originando 1.166 muertos y 3.743 heridos.

El número de casas siniestradas en dicha zona es de 5.100. La zona urbana de guerra comprende una tercera parte de la capital.

La cifra total de edificios de todas clases que tenía Madrid antes de iniciarse la subversión, era de 50.000 aproximadamente.

UN PISTOLERO MATA A UN ITALIANO

Barcelona, 1.—Como prueba de los incidentes que se producen en la zona facciosa entre falangistas e italianos, se recoge uno ocurrido en el Casino Oriental (?) de San Sebastián entre el pistolero de Falange Anselmo Lahoz, jefe de la guardia personal de Martínez Anido y un capitán italiano.

Este acusó de cobardes a los facciosos y el pistolero le contestó que nunca habían necesitado a los extranjeros.

Se enzarzaron de obra y Lahoz mató al italiano de una puñalada.

Lamonedo llega a Valencia

Valencia, 1.—Ayer tarde llegó a Valencia el Secretario del Partido Socialista Ramón Lamonedo, inmejorablemente impresionado de la elevada moral que ha podido apreciar en la zona Centro-Sur, que ha visitado.

Ayuda a los niños

Los Amigos Cuáqueros organizan una nueva distribución de 600.000 raciones de pan diarias

Almería, 1.—Ha visitado la ciudad una delegación del servicio de Amigos Cuáqueros. El viaje, además del carácter de inspección, tiene por objeto la organización de una nueva distribución de 600.000 raciones de pan diarias a los niños de la

España republicana, de las cuales corresponden 300.000 a la zona Centro-Sur.

Para el inmediato funcionamiento de este nuevo servicio, se está esperando la llegada a España de las cantidades de harina necesarias.

HA MUERTO UN HEROE MAS

Valencia, 1.—En el hospital militar ha muerto el comandante de la 202 Brigada, Manuel Iriarte Sanz, viejo militante comunista que en los primeros días del movimiento se alistó en el 5.º Regimiento y pasó más tarde a las 11.ª División mandada por Lister.

Participó en los combates de la Sierra, Brunete, Belchite, Jarama, Guadalajara, Teruel y Levante.

LAS ACTIVIDADES DE S. I. A.

Valencia, 1.—Ha salido para Madrid el delegado del Consejo nacional de S. I. A., Jacinto Rueda, con objeto de ultimar detalles para el envío de víveres que, con motivo del día de Durruti, se entregará al heroico pueblo madrileño.

Visitará los frentes del Centro y las dependencias infantiles que S. I. A. tiene instaladas en dicha zona.

LOS TRAGICOS PASOS A NIVEL

Játiva (Valencia), 1.—En un paso a nivel, próximo a la estación, un autovía arrolló a un automóvil. Resultaron muertos Luciano Navarro de los Reyes, capitán pagador de la 105 Brigada y el cabo Enrique Seijo García.

HELIÓGRAFO

Nueva tónica

A. G. ESPINOSA Y D. H. JUAN

Expedido por amigos afines, hacia una dirección en "veda", y tras quedarse, a veces, en estaciones, sin tránsito y sin trenes, dormido, como tantos abrazos postales, ha llegado a nosotros "Nuevo Ejército", órgano del Grupo de Tropa del Ministerio de Defensa Nacional y Subsecretaría de Aviación.

No se trata de un boletín más que venga a sumarse, timido, a la ya nutrida estadística de boletines, sino de algo muy amplio, que manos cuidadosas, diligentes, guiadas por una capacidad práctica en observaciones finas, lograron adaptar a la moderna tónica de nuestra guerra, dándole un significado simple, pero concreto: reeducar la voluntad de vencer.

"Nuevo Ejército", fruto del trabajo escalonado en una sucesiva depuración ascendental, tiene las cubiertas duras; con esa aspereza casi suave de las alas de un hidro húmedo de las brisas salinas.

Llega a través del mar a esta tierra parda que parece sembrada a trechos de lomos de elefantes de granito. Y, como el mar, su lectura, se recorta en una línea sin mancha; y cada página es igual a un arco iris abriendo a compás su curva inmensa de límites... (desde la "Nada", oscura y asfixiante, a este amanecer claro de hoy, alerta a la esperanza y al enemigo).

Ahora, "Nuevo Ejército" está entre nosotros, desdoblado, sereno, terso, transparente como el "Saludo y Promesa" de su primera hoja. Saludo a la lealtad generosa, y promesa "de pasar, más allá del dolor y de la angustia, por encima del vértigo y del horror, hacia la riente luminosidad que entremos..."

JOAQUIN GARCIA FERNANDEZ

Extremadura.

¿Qué dirá el señor Benito?

Roma, 1.—Se anuncia que Mussolini pronunciará el próximo día 4, con motivo del 20 aniversario del final de la gran guerra, un importante discurso en el que hará interesantes declaraciones de carácter internacional.

VISADO POR LA CENSURA



Nuestra Lucha

La Conferencia Nacional de la Solidaridad

En la segunda sesión, celebrada ayer tarde, el representante de la C. G. T. francesa, camarada Breno, dice que los obreros franceses apelarán a todos los medios para evitar que España sea avasallada

Madrid, 1.—En el salón de Bellas Artes ha comenzado esta mañana la Conferencia nacional de la Solidaridad organizada por el S. R.

Abrió la sesión el camarada Martínez, quien dirigió unas palabras de salutación a los congresistas, al Ejército y al pueblo.

Rindió homenaje a las Brigadas Internacionales y las representaciones de las que asisten, fueron aclamadas.

Martínez hizo historia de la labor realizada por el S. R. en los 15 años de existencia y a continuación se nombraron las presidencias de honor y efectivo.

El secretario general del Socorro, Zapirain, se levantó a hablar y fue recibido con una gran ovación. Dio lectura a un informe e intervinieron varios delegados.

—o—

Madrid, 1.—Esta tarde se ha celebrado la segunda sesión de la Conferencia nacional de la Solidaridad, con la asistencia de 900 delegados llegados de todas las provincias, y representaciones del Ejército, Flota, partidos y organizaciones.

Después de intervenir varios representantes, habló Bonet, del Comité ejecutivo mundial del S. R. I., quien dijo que el

Comité internacional de Ayuda a España prepara un empréstito de 5 millones de francos y ha organizado la jornada internacional de ayuda a España para el seis de Noviembre.

En la U. R. S. S. se han recaudado varios millones de rublos con el mismo fin.

A su propuesta, se acordó que forme parte de la presidencia de honor un obrero italiano que realizó un acto de sabotaje en una fábrica de cañones y que ha sido condenado a 30 años de cárcel.

Después se leyeron las adhesiones de los generales Miaja, Menéndez, Matallana y Rojo; coronel Cordón y Modesto, jefe y comisario de la Flota, marinos del "Sanchez Barcaiztegui", subsecretarios de Marina y Aviación y combatientes de Levante, que anuncia el envío de 500.000 pesetas para el S. R.

Miguel San Andrés dirigió un saludo a la asamblea glosando el concepto de la solidaridad.

Bravo, del Comité Nacional, transmitió otro saludo de 3.000 mineros que todavía luchan en las montañas de Asturias.

Expuso la labor del Socorro, tanto en la zona leal como en la facciosa.

Noguera, por Izquierda Republicana, pronunció un breve discurso e intervino Alfredo Camargo, asturiano evadido dos veces ya del campo fascista.

Por la U. G. T. francesa, pronunció un vibrante discurso en su idioma natal el camarada Breno, en nombre de 1.250.000 afiliados, en su mayoría de la región parisina. "Sabemos—dijo—que nuestro Gobierno nos ha traicionado. El verdadero pueblo francés espera cada mañana vueltas noticias, vuestras victorias o vueltas derrotas. Estamos incrementando nuestra ayuda a España. Hemos recaudado 13 millones de francos y hemos comprado 100.000 quintales de trigo, lo que representa para nosotros una deuda de seis millones. Sólo esperamos los trámites de exportación para enviároslo. Os prometemos que con vosotros no se podrá hacer lo que se ha hecho con Checoslovaquia. Los obreros apelarán a todos los medios para impedirlo".

Los asambleístas, puestos, en pie, ovacionaron, mientras una banda interpretaba "La Marsellesa".

La sesión terminó a las 9 de la noche a los acordes del Himno Nacional.

Una permute de carteras en el Gobierno francés

París, 1.—Se ha celebrado Consejo de ministros.

Terminó a las siete y media de la tarde. Se facilitó un comunicado dando cuenta de la aprobación de una modificación ministerial por la que el señor Marchandeau pasa del Ministerio de Hacienda al de Justicia y el señor Paul Reynaud del de Justicia al de Hacienda.

Añade que Marchandeau expresó recientemente sus deseos de que se le reemplazase, teniendo en cuenta la gran labor que sobre él pesaba, pero que, a instancias de Daladier, ha aceptado continuar su colaboración en el Gobierno.